

Últimas noticias de España y del extranjero por teléfono y telegrafo

LA CAMPAÑA DE MELILLA

(Por telégrafo)
De nuestro corresponsal

Madrid 30, 13, 18 m.

Hay tranquilidad

En la plaza y en el campamento reina tranquilidad.

Llegó el convoy á las posiciones avanzadas sin que fuera hostilizado por los moros.

Desde la segunda caseta y el campamento del Hipódromo la artillería batíó las cañadas del monte Gurugú en donde, según confidencias, se encuentra oculta el «charro enemigo».

El «Numancia» tomó parte también en el combate, disparando misiles proyectiles.

Un herido leve

Comunican del campamento que un soldado del cuarto de ingenieros, que se encontraba trabajando en la vía ferrea, resultando herido levemente.

En el Peñón

Dicen desde el Peñón que el Gobernador de la Plaza á pesar de la tranquilidad aparente que reina en el Santuario Siri pach jin teme que en Juntas celebradas por los Jefes de las kabilas de Bemimbal, Posaya y Parrot se haya acordado reservadamente el ataque á la plaza.

El vapor «Sevilla» ha sido tiroteado sin ocurrir novedad.

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama confirmando punto por punto, lo que nos manifiesta en los despachos de hoy nuestro corresponsal.

Madrid 31, 10, 34 t.

El presidente del Consejo de ministros ha despachado hoy con don Alfonso.

El señor La Cierva ha manifestado á los periodistas que mejora la situación de Barcelona y Cataluña donde dominaba la sedición.

No ha facilitado hoy la nota, porque deseaba darla cuando todo esté terminado, evitando así la ansiedad pública.

Dice el señor La Cierva que si dirá á la prensa el relato fragmentario, acentuará la ansiedad en la opinión.

Se han desmentido hoy rotundamente los rumores estupendos que circularon ayer.

Otro ministro nos ha dicho, que la insurrección dentro de Barcelona ha quedado dominada. Solo queda el sacarla en algunos alrededores de los pueblos cercanos.

Ha quedado ya restablecida la comunicación telefónica. Acaso desde hoy circulen los trenes hasta Barcelona.

El ministro de Hacienda señor Basada espera una beja en la recaudación de Aduanas por causa de la paralización de la vía en Barcelona.

El señor Maura ha confirmado las buenas noticias recibidas de Barcelona.

Ha dicho que de la sedición ya no quedan más que esbros que terminarán en breve.

Madrid 1, 1, 15 m.

Ha sido recogido los ejemplares de la «Semana Ilustrada» por publicar esencias sentimentales de los sucesos.

—El capitán general de Cataluña comunica impresiones muy tranquilizadoras.

Se ha suspendido todo envío de refuerzos.

—De Málaga comunican que el clero de la Catedral ha cedido un 10 por 100 en favor de los reservistas.

Se ha ofrecido á sustituir á los castrenses para atender á los enfermos y heridos.

General Polavieja ha salido de Málaga para Melilla.

Organizará los servicios de la Cruz Roja.

Telegramas oficiales

Ministro á gobernador.

Telegrama oficial Melilla 30 á las 21.

El comandante en jefe á ministro Guerra.

El día de hoy ha transcurrido con tranquilidad llegando convoy de agua y víveres á posiciones avanzadas sin ser hostilizado desde segunda caseta hipódromo y fuerte Camello se han batido con artillería cañada del Gurugú donde según confidencias se ocultaba la harca contribuyendo al bombardeo desde la baba el guarda costa «Numancia» un soldado ingenieros que trabajaba en reparación vía fue levemente herido difiere gobernador penón que á pesar tranquilidad aparente en santuario Siri. Sach Jain en junta Jefes Comarragal, Coocha y Thfiet preparan con reserva ataque plaza el gobernador citado manifiesta también que vapor correo «Sevilla» ha sido tiroteado sin novedad.

Cierva.

Teatro-Círco

Un debut

El Cinegráfo Gigante «Pathé Frères» de París no omite medios de ofrecer á sus favorecidos números sumamente amenos.

El debut de «Moritz», celebrado anoche lo prueba.

—¿Qué quien es «Moritz»?

Permiteme lector que te presento. «Moritz» es africano, tiene seis años, lleva tres viajando á lo gran señor por Europa y un año exhibiéndose en el teatro. Es de la preclarata de los chimpancés.

Ayer hizo su presentación vistiendo

aireoso y bien cortado traje claro, con su camisa limpia y una corbata coquetonamente puesta. Llegó á escena como si entrara en su habitación, y como vivía lo gran señor, según te he dicho, llamó eusquida á su criado para no tomarse la molestia de ir él á dejar el sombrero.

Tenía la mesa para comer preparada ya: pidió viandas y comió igual que una persona pulsa, sirviéndose del tenedor y cuchillo, sin ensuciarse las manos, que son negritas y veludas, como todo su cuerpo. Despues descorchó una botella de vino y galantemente ofreció un vaso á su dueño, que chocó con el suyo antes de bajar.

Terminó la comida sacó una portada y galante siempre ofreció un plato á su amo, que lo fue aceptado, no cosintiendo en ello su cigarro sin antes servir á su dueño la cerilla encendida.

Luego se desnudó sin auxilio alguno y se metió en la cama al efecto preparada. Sintió una necesidad apremiante, y entre la hilaridad de todos hizo las mismas operaciones que una persona bien educada.

A continuación montó en bicicleta, que manejó admirablemente y hizo pruebas que lo acreditó de ciclista. Y no te digo más, caro lector, porque debes verlo y admirarlo por tus propios ojos, pues cuanto te diga es poco en justicia.

Hubo otros números muy entretenidos.

O FOALD

Desde Vitoria

(Por teléfono)
De nuestro corresponsal.

Vitoria, 1,15 m.

Conato de incendio

Ayer mañana á las doce, hubo un conato de incendio en la fábrica de curtidos de la señora viuda de Dablang.

Sacóse á los pocos instantes de incendio.

Un suicidio

Al llegar á Vitoria el expres de las ocho y media de la mañana, los viajeros manifestaron en la estación que á la entrada de la ciudad, cerca del puente de Al, una mujer se había arrojado á la vía al paso del tren, muriendo de resultas del fuerte topetazo que recibió.

La suicida es una joven conocidísima en Vitoria.

S. llama la infeliz Basilia Mocoro, contaba unos 30 años, hija de la dueña del kiosco de periódicos y estanco de la calle de Postas.

La suicida llegó al lugar del suceso una hora poco más ó menos antes que el tren; se sentó en el terraplén de las estribas, regulares, deuotaba que fué escrito el sobre con pulso normal.

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

En honor de San Ignacio

En la capilla de los reverendos Padres Jesuitas se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta del fidelísimo fundador de la Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola.

Desde las cinco de la mañana se han dicho sin interrupción misas rezadas en las que se acercaron á la sagrada misa infinitud de fieles.

A las diez se ha celebrado la misa mayor.

Oficio de celebrante el reverendo padre Sarramagna, ayudado de los padres Andre y Rivelange, de la Compañía de Jesús.

Un nutrido coro compuesto de jóvenes escolares de la Escuela Apostólica, interpretó con acabada perfección la misa de Misa.

La oración sagrada ha sido pronunciada por el clero en orador M. I. señor don Demetrio Ripalda, canónigo Penitenciario de esta Santa Iglesia catedral y profesor del seminario Conciliar.

El tema ha sido la vida del Santo fundador de la Compañía.

San Ignacio

La jira en Loyola

Tranvías abarrotados.—Cuecas.—Regatas de barquillas.—Juegos de palos.—Meriendas.—Coches y vivandas.

Desde las cuatro de la tarde es un problema de difícil solución tomar un tranvía de la línea de Hernani, si se quiere ir sentado. No solo las plataformas van abarrotadas de personas entusiastas de la popular romería si que también dentro de los mismos coches se forman una larga fila que soporta con gusto la molestia de ir de pie con tal de llegar antes al lugar de la fiesta.

Carca de mi veo una mucha otra agraciada que lleva un envoltorio. Es la disposición de la merienda. En uno de los arranques del tranvía la merienda viene á tierra, con tan mala

fortuna que ese sobre el vestido de una joven que va sentada, junto á mí, á la que deja huella de su paso. Los huevos duros después de caer sobre la falda de mi vecina roban en el suelo, con la natural angustia de las que pensaban engullirlos. La víctima protesta del cargamento peligroso, causa de su lampiñón y todo queda en calma.

Me apres en Loyola en ocasión en que gané el primer premio de las cuadras, fluviales, consistente en 15 pesetas, Miguel Arrieta; el segundo y cuarto, consistentes en 12 y 9 pesetas respectivamente, los obtuve Fermín Oronoz y el tercero y quinto de 9 y 3 pesetas, respectivamente los mereció Eustaquio Brózolay.

En las regatas de las barquillas, que han sido muy entretenidas, han conseguido premios el 1.º, de 15 pesetas, Manuel Echave, con distintivo rojo, en seis minutos; el 2.º, de 10 pesetas, lo mencionado Iturriaga, de azul, que la verificó en 6,20 minutos; el 3.º, 7 pesetas, ganado por tomás Bangoa, que lo hizo en 6,22 y el 4.º, de 4 pesetas, Hipólito Ostolaza, que lo realizó en 6,23.

Luego ha desnuado sin auxilio alguno y se metió en la cama al efecto preparada. Sintió una necesidad apremiante, y entre la hilaridad de todos hizo las mismas operaciones que una persona bien educada.

A continuación montó en bicicleta, que manejó admirablemente y hizo pruebas que lo acreditó de ciclista. Y no te digo más, caro lector, porque debes verlo y admirarlo por tus propios ojos.

El juzgado ha constituido los señores Altuna, Salaverría, Arellano, Gabilondo y Zapatero.

Cuando estabá apuntando estos datos llegó á mí nariz un fuerte olor a aceite. Son los vendedores de morcilla y pescado frito, que se preparan á llamar el bolillo de dinero expidiendo lo que la Rica mereciera.

Al mediodía la tarde ya había algunos más que alegría con una melopea, que le hacia ser las delicias del respetable público, que congregado con gran deseo de divertirse.

El Jurado y la comisión del Ayuntamiento que asistió á la fiesta, después que aquél terminó su tarea de clasificación de los premios, se sintieron contaminados de los deseos de la fiesta y en un lindo ensayo repusieron que la noche era de diversión.

La plaza de Loyola estuvo encantadísima de bailes y miles de bailecitas de ambos sexos que danzaron en abundancia. Por cierto que la batuta del maestro director de la banda no podía ser más pintada, pues dirigía con la mano.

En las laderas de los montes que circundan el hermoso y poético valle de Loyola se veían abundantes grupos, que interrumpían la cotidiana melancolía del mismo.

Abundantes coches cruzaban por la carretera; formando singular contraste las atildadas damas y elegantes caballeros que, en su mayoría, los ocupaban, con las viandantes que llegaban empolvados y sudorosos, avisados de consumir la merluza, dos pescados fritos, la sidra, las roquillas de todas clases y castas y cuanto se les pusiera por delante.

Y llevaba escrita una carta y cerrada en un sobre gris en el que se leía: «Para el señor Juez.»

La letra no podía ser más clara y correcta. Los trozos de las estribas, regulares, deuotaba que fué escrito el sobre con pulso normal.

A la hora que cierre estas notas no se han registrado, por fortuna, incidentes.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió el día de la fiesta.

Y hoy se cumplió